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令和５年度足利市議会に関する市民アンケート 集計結果 

回答者９４人（足利公式ＬＩＮＥ公式アカウントからの回答８５人・郵送、ＦＡＸ回答９人） 

（実施期間：８月１日～８月３１日） 

 

Ｑ１．あなたの年齢を教えてください。 

 

区 分 人数（人） 

１０代 １ 

２０代 ５ 

３０代 １７ 

４０代 ２０ 

５０代 １９ 

６０代 １５ 

７０代 １４ 

８０代 ２ 

９０代以上 １ 

合計 ９４ 

 

 

Ｑ２．しぎかいひろば（市議会だより）または市議会ホームページを見ていますか。 

 

区 分 人数（人） 

よく見ている ３０ 

たまに見ている ５０ 

見ていない １０ 

存在を知らない ４ 

合計 ９４ 
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Ｑ３．関心のある市議会の広報・広聴活動はありますか。（複数回答可） 

 

区 分 人数（人） 

議会報告会・意見交換会 ３２ 

オンライン意見交換会 ６ 

中学生への出前授業 １１ 

しぎかいひろば 

（広報紙）の発行 

４４ 

議会傍聴 １３ 

議会見学ツアー １２ 

ＳＮＳによる情報発信 ２０ 

ない ２２ 

合計 １６０ 

 

 

Ｑ４．議員のなり手不足を解消するために何が必要だと思いますか。（複数回答可） 

 

区 分 人数（人） 

福利厚生の改善 １２ 

候補者を育成する制度 ３４ 

議員定数の削減 ６３ 

報酬の増額 ６ 

仕事と両立できる仕組み ４７ 

子育てや介護と両立 

できる仕組み 

３３ 

わからない ３ 

合計 １９８ 

 



3 

 

Ｑ５．市民の声が議会に反映されていると思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ６．市議会を身近に感じますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ７．現在の市議会を総合的に見て評価できますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ８．市議会についてご意見があればご自由にお書きください。 

（※〇〇〇〇⇒個人が特定できるもの） 

 

【議員定数に関するご意見（主なもの）】 

・足利市の人口の減少に比例して、定数も減らしていくべき。（４０代） 

・市民の意見が吸い上げる機能がされていないように感じる。市議会議員の人数が適正であると思わ

ない。（４０代） 

区 分 人数（人） 

思う ２ 

少し思う １４ 

どちらとも言えない １８ 

あまり思わない ４２ 

まったく思わない １８ 

合計 ９４ 

区 分 人数（人） 

感じる ４ 

少し感じる １２ 

どちらとも言えない １５ 

あまり感じない ３９ 

まったく感じない ２４ 

合計 ９４ 

区 分 人数（人） 

評価できる ３ 

少し評価できる １２ 

どちらとも言えない ２６ 

あまり評価できない ３９ 

まったく評価できない １４ 

合計 ９４ 
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【議員報酬に関するご意見（主なもの）】 

・お金を掛けない、各地域からの選出など、議会は夜や休日、報酬は出席したら支払う様な考え方に

したらどうか？（５０代） 

・足利を本当の意味で建て直すには、定数を削減、報酬を大幅に増額し、優秀な人材を確保すべきと

思います。（３０代） 

 

【議員のなり手不足に関するご意見（主なもの）】 

・議員のなり手不足に関しては、定数を超えた立候補者数でしたので、なり手不足には当てはまらな

いと思います。（４０代） 

・選挙前の候補者の育成も必要（大）。（７０代） 

 

【議会広報紙に関するご意見（主なもの）】 

・昔の市議会の広報紙は堅苦しかったですが、「しぎかいひろば」になってからは市議会の仕組みなど

が分かりやすく掲載されるようになったのがとても良いと思います。（４０代） 

・昨年から政治に関して勉強をするようになり、市の広報誌もよく読むようになりました。それまで

市議会広場のことを知らなかったのですが、勉強するようになってからはこの広報誌の存在があり

がたく、普通に生活している上では市議会がどういうことを行っているのか中々知ることが出来な

いので、重宝しています。（２０代） 

 

【臨時会での出来事に関するご意見（主なもの）】 

・全国ニュースになるほどの問題を起こした市議会です、信頼を回復させるような活動を行っていっ

て欲しいものです。（３０代） 

・議員改選後の初めての議会での〇〇〇〇の発言を見ると議員になる人の質の低下を感じてしまう。

議員の質の向上が必要と感じる。（３０代） 

 

【市政に関するご意見（主なもの）】 

・足利市独自の支援制度があるといいなーと思います。子育て世帯への支援ももう少し手厚いと人口

も増えるかと思います。（２０代） 

・小学校や中学校で、足利市の歴史、産業、を学んで地元肯定感を持たせて欲しい。足利市は素晴ら

しいところだということを、小さい時から、思えるように教えてください。（６０代） 

・市内に住んで年数が短いので、存在を聞いてもピンとこないのが私の正直な意見です。市民アンケ

ートを実施してくださったり、（市議会とは関係ないと思いますが、足利市はＬＩＮＥで色んなお知

らせをしてくれたり）あしかがみの発行だったりと、少なからず情報提供はあるので、その点は良

いなと思います。（３０代） 

・私は現在進行形で２年半ほど不妊治療を行っていますが、昨年からの保険適用がとてもありがたか

ったです。しかし、保険適用外のものもいまだに多く、助成自体が無くなってしまったのがとても

辛いです。常に不安定な精神の中、治療費がかさんで行くのを見ると、余計にストレスになり、治

療に影響が出ていき本末転倒になります。お会計をするのが毎度憂鬱でビクついています。私自身、

子供が喉から手が出るほど欲しいし、足利市が子供関係の助成を沢山行ってくださっているのも知
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っています。不妊治療者の分母は全体で見ると低いですが、少子化のことを踏まえても、何か助成

をしていただけると本当にありがたいです。（２０代） 

・市民会館・中橋・本町通りの活性化、ｅｔｃについての市民への説明が足りない。（７０代） 

 

【その他市議会に対するご意見（主なもの）】 

・市議会で可決された項目が実施されたかどうか見えない所が多い印象です。もっとわかりやすくし

てほしい。（７０代） 

・市民に対して何をしてくれているのか見えてこない。大きな失態はないけど、大きな成功もない、

という感覚。（４０代） 

・議員の年齢も、高すぎですね。会社の様に、定年制を低くした方が、良いです。（６０代） 

・若い人が議員になり、今の発想力で、新しい街造りをして欲しい。（６０代） 

・市民目線で今何が必要か。何が不必要かをしっかり判断して優先順位をつけて対応していただきた

い。（３０代） 

・実際の議会の様子をネットでみましたが予定調和で足利市を変える気持ちを全く感じない静かな議

会でした。やる気を感じず逆に足利市の将来に恐怖を感じました。このまま、近隣の市に追い抜か

れるのが時間の問題でしょう。議会には危機感を感じません。（４０代） 

 


